
Rapports d’activité des Commissions par Pôles 

Saison 2024 - 2025 

Pôle Séniors 

Commission des Championnats, Coupes et Calendriers 

 

Pour cette saison 2024 – 2025, avec l’arrivée de Reilhac Omnisport, les retours de 

Labrousse et d’équipes réserves à Ydes et Ally – Mauriac, les retraits de Minier et de 

Roannes Saint-Mary et de 6 réserves, ce sont 90 équipes représentant les 60 Clubs 

cantaliens qui débutaient les différents championnats pour un calendrier sportif 

s’étalant du 08 septembre au 01 juin alors que la plupart des 48 Clubs engagés en 

Coupe de France entraient en compétition dès le 25 août. 

  

Après neuf mois de compétition, les championnats se termineront à la date prévue, le 

01 juin, dans toutes les poules, de la D1 à la D4, grâce à un hiver clément qui n’a 

pas trop perturbé la pratique sportive, sauf au mois de mars.  

 

Mais, devant le peu de retard accumulé jusque-là, la mise à jour de nos calendriers 

n’a pas été trop compliquée. 

 

Peu de défections cette année avec les forfaits généraux de Vallée du Siniq, Saint-

Flour (3), Roannes – Ytrac (2) et Planèze plus une douzaine de forfaits enregistrés, 

surtout en fin de saison et concernant uniquement des équipes réserves. 

 

Félicitations aux équipes qui ont obtenu leur accession en division supérieure, en 

particulier à Espinat, Champion de « D1 », et à Belbex qui retrouvent tous les deux 

un niveau de Ligue qu’ils avaient connu par le passé. 

 

Les descentes de « R3 » concerneront cette année trois ou quatre équipes 

cantaliennes, ce qui entraînera des rétrogradations supplémentaires qui viendront 

s’ajouter aux « règlementaires » dans nos différentes divisions. 

 

Après une première information des Clubs à la mi-juin, la Commission des 

Championnats établira les effectifs définitifs dans chaque division quand elle aura 



connaissance des différents éléments qui lui sont indispensables : situations par 

rapport au Statut de l’Arbitrage, application du barème de retrait de points, fin 

d’éventuelles procédures en cours, engagements des équipes, etc…. 

 

En clôture de cette saison, nous espérons que tout se passera pour le mieux à 

Aurillac - Baradel le 21 juin avec les affiches qui nous seront proposées pour les 

finales des Coupes du Cantal et Combourieu précédées d’un « match de gala » qui 

réjouira les nostalgiques, une semaine après les Finales de la Coupe du Cantal 

Féminine et de la Coupe Barrès à Murat. 

 

Rendez-vous le 24 août pour le premier tour de la Coupe de France et le 07 

septembre pour le lancement de nos Championnats 2025 – 2026. 

Bonne saison 2025 - 2026. 

 

Roland LOUBEYRE 

Responsable du Pôle Séniors 

 

 

Commission des Clubs Séniors 

 

La commission des clubs seniors visite un club par niveau chaque saison et a pour 

intérêt d’aller à la rencontre des clubs de district, d’être à l’écoute des doléances et 

de leurs propositions, de jouer un rôle de conseil auprès des clubs, et de faire 

remonter les informations au comité directeur. 

 

La commission des clubs seniors est composée de membres élus du Comité 

Directeur : Roland LOUBEYRE, Bernard RIGAL, Gérard CHEVALIER, Jacques 

MAZE ; du CTD DAP CANTAL (Coralie BELIN pour le début de saison, Matthieu 

YVES fin de saison) ainsi que de dirigeants de clubs, représentant chaque niveau de 

compétition : Benoit MADAMOUR (D1), Jérôme LLINARES (D2), Nadège LAMOTTE 

(D3), André MESPOULHES (D4).  

 

La réunion de rentrée a eu lieu le vendredi 11 octobre 2024 au siège du District et en 

présence de Coralie BELIN, CTD DAP, sur le départ vers un autre district, à qui la 

commission a adressé ses bien sincères remerciements de l’aide apportée durant 

ces deux dernières saisons. 

 



La première visite de club a eu lieu le samedi 23 novembre, ayant comme destination 

le nord-ouest cantal avec le club du FC MOUSSAGES niveau D2, club créé en 1980, 

une trentaine de licenciés, club qui est en infraction avec le statut de l’arbitrage et qui 

peine à recruter un arbitre. 

 

Direction ensuite la banlieue Aurillacoise avec la visite du club de l’AS BELBEX 

niveau D1, le samedi 01 mars. 2 équipes seniors : D1 et D3, une école de foot 

structurée, 2 arbitres officiels, le club participe pour beaucoup à la vie de ce quartier 

aurillacois, mais un manque important de bénévoles se fait ressentir et ne permet 

pas à ce club de se développer. Pour exemple, le club aurait eu le nombre de 

joueurs pour engager une équipe 3, mais par manque de dirigeants, ils ne l’ont pas 

engagé. 

 

La route nous amène ensuite vers le club de l’US CARLAT CROS DE RONESQUE 

niveau D4, le samedi 05 avril. 1 équipe senior, une quarantaine de licenciés, 2 

arbitres officiels, club né d’une fusion entre les clubs de CARLAT et CROS DE 

RONESQUE au début des années 2000, débat tournant principalement autour de 

l’arbitrage D4 (arbitrage club), du calendrier championnat et des fréquences de 

matchs trop espacées à leurs yeux (match toutes les trois semaines). 

 

Pour notre dernière de la saison, le samedi 03 mai, direction le village de Pierrefort et 

son club de football l’ES PIERREFORT niveau D3, 2 équipes seniors D3 et D4, une 

école de foot en Entente avec le club de Planèze Truyère (25 joueurs), 1 arbitre 

officiel pour un total de 80 licenciés, club ayant évolué en championnat de ligue, ils 

nous font la proposition d’un système de poule qualificative pour la Coupe Barrés. 

Voici en résumé brièvement, nos visites de cette saison, un grand merci aux clubs 

qui nous ont reçus. Ce sont des moments forts de rencontres et d’échanges que 

nous apprécions particulièrement. Les clubs visités nous ont très chaleureusement 

accueillis. 

 

 

Jacques MAZE 

Président de la Commission  

des Clubs Séniors 

 

 

 

 

 



Commission Football diversifié  

 

La commission football diversifié s’est réunie à plusieurs reprises en cours de la 

saison pour travailler au développement du foot loisirs dans le département. 

 

Le foot loisirs s’articule dans le département autour du tournoi vétérans qui se 

déroule en fin de saison (avec dix-huit équipes engagées en 2024/2025). Par 

ailleurs, des initiatives locales mettent en avant le foot en marchant ou des matchs 

vétérans en marge du tournoi. 

 

Le District a la volonté de fédérer autour de ces pratiques afin qu’elles puissent 

intégrer véritablement les clubs et rendre visible le foot loisirs dans le département. 

 

Dans ce cadre, la commission a proposé courant juin un questionnaire club et un 

questionnaire grand public visant à mesurer l’intérêt et les attentes des clubs sur le 

sujet. 

 

En fonction des résultats, la commission souhaiterait proposer la découverte et le 

développement du foot loisirs dans le département lors de la saison 2025-2026. 

 

 

 

Commission des Terrains et Installations Sportives  

Les visites de Stades dont les classements sont arrivés à échéance décennale ont 

été effectuées encore cette saison. 

Les stades de Talizat, Roannes Saint-Mary, Lacapelle - Viescamp et de Volzac à 

Saint-Flour ont ainsi été visités et confirmés dans leurs niveaux respectifs alors que 

les installations rénovées de Parlan, avec une magnifique aire de jeu, ont obtenu un 

classement en niveau « T4 ». 

Nous devons encore prévoir quelques rendez-vous cet été et cet automne avec en 

particulier des « contre-visites » à Neussargues et Carlat après que ces municipalités 

aient effectué les travaux nécessaires, demandés lors de nos premiers contacts sur 

le « terrain ». 

Le nouveau règlement des Terrains et Installations Sportives, entré en vigueur le 1er 

juillet 2021, met très nettement l’accent sur la sécurité, en particulier sur la zone de 

« dégagement » entre la ligne de touche et la main courante qui doit être 

obligatoirement de 2,50 m de large. 



 

Lors de nos visites nous insistons donc sur l’intérêt de respecter cette disposition 

pouvant remettre en cause le classement de l’installation. 

Les contrôles des éclairages ont été effectués cet automne et ont permis de les 

confirmer dans leurs catégories respectives.  

Le District du Cantal dénombre 124 « terrains » classés : 

 

  2 en niveau « T2 », 

  8         ‘’         « T3 », 

  5         ‘’       «  T4 », 

  66       ‘’       «  T5 », 

35      ‘’        « T6 », 

7     ‘’        « T7 », 

1          ‘’        « Foot à 8 ». 

 

et 32 éclairages classés : 

 

  4 en niveau « E4 », 

  1         ‘’        « E5 », 

  23       ‘’        « E6 », 

  2         ‘’        « E7 », 

  2         ‘’        « E-entraînement » 

 

N’hésitez pas à nous contacter pour des renseignements, voire des conseils, qui 

pourraient vous aider à préparer les projets de vos Municipalités et plus 

particulièrement sur l’entretien de vos aires de jeu grâce à notre « spécialiste », 

Georges Lafarge, et ce toujours dans le but d’améliorer l’accueil de vos licenciés. 

 

 

Roland LOUBEYRE 

Responsable du Pôle Séniors 

 

 



Pôle Communication 

Commission Evènementiel et Projets  

 

La commission évènementiel et projets s’est essentiellement réunie pour organiser le 

tournoi du 1er mai. 

Organisée par pôle : 

- Pôle sportif ; 

- Pôle buvette/restauration ; 

- Pôle récompenses ; 

- Pôle communication ; 

- Pôle partenariat, animations et stands ; 

- Pôle logistique 

 

Les membres de la commission ont permis la bonne organisation du tournoi tant sur 

le plan sportif que sur le plan logistique. 

La commission remercie l’ensemble des bénévoles qui ont œuvré lors de cet 

évènement phare du département. 

 

Sébastien MERLE 

Responsable du Pôle Communication 

 

 

Commission Communication, information, promotion 

 

Le District a continué le développement d’une identité des évènements en les 

rendant accessibles au grand public. 

 

Le Noël des Débutants (malgré annulation) : 

- Réalisation d’une affiche promouvant l’évènement sur notre site internet et nos 

réseaux sociaux ; 

- Création de support de communication pour valoriser la collecte de jouets 

organisée par le District au profit des Restos du Cœur d’Aurillac. 



 

 

Festival U13 Pitch : 

- Personnalisation d’une affiche fédérale avec l’ajout des logos des clubs cantaliens 

participants ; 

- Animation de nos réseaux sociaux avec quelque story photo et vidéo prises sur le 

moment ; 

- Retour sur l’évènement sur notre site internet à travers un article résumant la 

journée et mettant en avant les équipes présentent lors de cette finale ; 

- Retour sur les réseaux sociaux mettant en avant les deux équipes qualifiées pour le 

tour régional du Festival à Feurs. 

 

Tournoi du 1er mai : 

- Changement dans l’identité visuelle de l’évènement avec la mise en avant du 

football féminin et la reprise de la charte graphique existante ; 

- Réalisation d’une affiche promotionnelle de l’évènement et création de support de 

communication afin d’améliorer l’information auprès des personnes présentes à 

l’évènement ; 

- Retour en images de l’évènement par différents photographes présents la journée à 

travers une publication détaillée résumant l’ensemble de la journée ; 

- Poste de contenus sur les réseaux sociaux en story tout au long de la journée 

effectué par un de nos bénévoles ; 

 

Evolution de la communication 

 

Evolution du compte Facebook du District du Cantal de Football lors de la saison 

2024/25 : 

Nombre de publications réalisées : 117 ; 

Personnes touchées par les postes : 675 800 ; 

Visites de la page Facebook : 102 000 ; 

Nouveaux abonnés : 414. 

 

Evolution du compte Instagram du District du Cantal de Football lors de la saison 

2024/25 : 

Nombre de publications réalisées : 17 ; 



Personnes touchées par les postes : 3 900 ; 

Visites du compte Instagram : 5000 ; 

Nouveaux abonnés : 295. 

 

Sébastien MERLE 

Responsable du Pôle Communication 

 

 

Commission Féminisation 

 

La commission féminisation s’est réunie en début d’année sous l’impulsion de 

Coralie BELIN notamment pour l’organisation du championnat féminin à 8 clubs. 

Le bilan final est plutôt positif avec un championnat qui s’est déroulé dans de bonnes 

conditions avec très peu de forfaits. 

La commission encourage les clubs présents à poursuivre dans cette voie et invite 

les autres clubs à rejoindre ce championnat afin de le pérenniser et le développer. 

 

Commission Labellisation des Clubs 

 

Le 07 janvier a eu lieu au siège du Crédit Agricole Centre France la remise officielle 

des labels jeunes et féminines pour 4 clubs :  ENTENTE FOOTBALL 

CHATAIGNERAIE VEINAZES (jeunes et féminines) / FC ALLY MAURIAC / 

ENTENTE NORD LOZERE (jeunes et féminines) / GROUPEMENT JEUNES 

PLANEZE TRUYERE.  

L’Entente Football Chataigneraie Veinazes a organisé un tournoi futsal à destination 

des féminines le samedi 08 mars au gymnase de Montsalvy. Nous avons profité de 

cette manifestation pour remettre le Label féminin. 

Il n’y a pas eu de candidature cette saison. 

Pour la saison prochaine, Aurillac FC et l’Entente Stade Riomois-Condat rentreront 

dans la démarche en tant que clubs test (en AURA) pour le nouveau Label qui sera 

mis en place dans le futur. 

 

Sébastien MERLE 

Responsable du Pôle Communication 

 



 

Commission valorisation du bénévolat 

 

La commission valorisation du bénévolat s’est réunie à plusieurs reprises durant la 

saison pour travailler sur l’organisation d’un évènement autour du bénévolat. 

 

Une soirée des récompenses sera organisée le 26 septembre pour mettre en avant 

les bénévoles qui œuvrent au sein de nos clubs. 

 

Sébastien MERLE 

Responsable du Pôle Communication 

 

Commission Formation 

Organisation de 3 réunions : Form’ ton club, à Mauriac, Valuéjols et Yolet. 

Les principaux thèmes abordés : utilisation de FootClubs, FMI, nouveautés 

règlementaires, informations comptables à destination des trésoriers. 

 

Roselyne MEYNIEL 

Présidente de la Commission 

Formation 

 

Pôle Jeunes 

Commission Championnats, Coupes et Calendriers Jeunes 

 

Programmation de plateaux, ou matchs, ou championnats de U6 à U18 

Noël des débutants : 

Le Noël des débutants était prévu le dimanche 08 décembre dans les gymnases du 

secteur aurillacois avec la catégorie U7, mais il a dû être annulé la veille pour cause 

de mauvaise météo (neige).  

Futsal :  

U7 : Une journée de pratique (une annulée pour cause de mauvaise météo). 

U9 : Une journée de pratique (une annulée pour cause de mauvaise météo). 



U11 : Deux journées de pratique  

U13 : Deux journées de pratique  

U15 : Deux ou trois journées de pratique en fonction des qualifications aux finales 

des Coupes Futsal Elite et Poule A  

U18 : Deux ou trois journées de pratique en fonction des qualifications aux finales 

des Coupes Futsal Elite et Poule A  

Phases Finales U15, U18 poule élite et poule A, ainsi que sénior Féminines le 

samedi 25 janvier à Pierrefort sur toute la journée.  

 

Qualification phase régionale U18 et séniors F : Saint Flour US 

Difficultés : Toujours la problématique des disponibilités de gymnases et le coût des 

prêts des salles qui ont largement augmenté. 

 

Pratique féminine :  

- Championnat District séniors féminins composé de 8 équipes cette saison. 

- Organisation de la Coupe du Cantal séniors féminines avec l’intégration des 2 

équipes de Ligue cette saison.  

- Futsal séniors féminines : Deux journées de pratique en fonction des 

qualifications à la Finale Départementale. 

- Plateaux féminins : 3 plateaux à destination de joueuses U6F à U13F ont eu 

lieu sur trois secteurs avec 3 clubs supports (Aurillac, Mauriac et St Flour). 

 

PPF Féminin :  

- 20 au 22 octobre, interdistricts U14F à Lyon 

- Stage régional du 31 janvier au 02 février, une joueuse sélectionnée (AFC). 

- 29 octobre, stage sélection U13F séance + matchs contre la Corrèze, 2 

équipes avec quelques U12F (2 victoires). 

- 12 février, interdistricts U13F avec la Haute-Loire et le Puy de Dôme (1 

victoire et 1 nul). 

- Stage U13F régional à Lyon, 3 joueuses retenues (AFC et Mauriac). 

- 24 avril, stage sélection U13F séance + matchs contre le Lot (2 victoires). 

- 18 juin, rassemblement de toutes les U12F du Cantal. 

- Intégration de joueuses dans les centres de perfectionnement garçons 

 



Festival U13 :  

 

- 3 tours de qualification ont eu lieu en amont de la compétition afin de 

déterminer les 16 équipes masculines qualifiés. 

- La phase finale départementale s’est déroulée le samedi 5 avril sur les 

installations de Riom es Montagnes. Participation de 16 équipes garçons et 2 

équipes féminines. 

 

Qualifiés départementaux : G : Aurillac FC / F : AURILLAC FC 

Classement Régional : 9ème pour Aurillac FC (Filles) et 14ème pour AURILLAC FC 

(Garçons) 

 

Rassemblement des écoles de football du 1er mai :  

 

Participation de 882 (moins 175, saison dernière) enfants de U7 à U11 sur les 

installations de la Ponétie à Aurillac. 

Nombres d’équipes U7 : 38 pour 117 enfants et 21 clubs représentés.  

Nombre d’équipes U9 : 51 pour 298 enfants et 22 clubs représentés. 

Nombre d’équipes U11 : 44 pour 407 enfants et 25 clubs représentés. 

 

Journée nationale des débutants : 

La journée nationale des débutants a été intégré au 1er mai cette saison.  

 

Foot à l’école :  

5 écoles et 1 Lycée se sont inscrits au dispositif.  

L’école du sacré cœur à Riom Es Montagnes a gagné le concours départemental en 

production dynamique, se classe 2éme régional. L’école d’Omps gagne le concours 

départemental dans la catégorie production statique, se classant également 2éme 

régional.  

La section sportive du lycée Duclaux/Gerbert a gagné le concours départemental 

lycée, également le concours régional.  

 

TOUTES FOOT : 

2 clubs se sont engagés dans le dispositif, Aurillac FC et le CS Arpajon. Le CSA a 

été élu lauréat départemental. 



PEF (programme éducatif fédéral) :  

7 clubs se sont engagés dans le dispositif. Le CSA a été élu lauréat départemental 

avec plus de 20 actions.  

 

CDOS : 

Participation à la journée olympique et paralympique organisée par le CDOS Cantal 

en collaboration avec l’USEP 15, qui aura lieu le mardi 24 juin 2025 à Mauriac. 

 

Finales jeunes : 

Les finales jeunes se dérouleront de la manière suivante sur les installations du club 

de Riom Es Montagnes : 

- Finale de la Coupe Gravière :   15 h  

- Finale de la Coupe Jarlier :   17 h  

 

Matthieu YVES 

CTD DAP 

 

Commission Technique 

 

BILAN DES ACTIONS PPF   

CENTRE DE PERFECTIONNEMENT, DETECTIONS ET SELECTIONS  

• 3 soirées de centre de perfectionnement U12 U13 G/U14 F à Saint Flour, Aurillac 

et au Vigean, Riom, Lanobre, les 18 et 25/11 puis 2 et 9/12/24 : 70 joueurs (ses) 

+ 10 encadrants 

• 3 soirées de centre de perfectionnement U12 U13 G/U14 F à Saint Flour, Aurillac, 

Lanobre, les 3, 10 et 17/02/2025 : 70 joueurs (ses) + 10 encadrants 

• Détection futsal U15 à Massiac, le 21/12/24 : 16 joueurs + 1 encadrant 

• Détection futsal U15 à Pierrefort, le 25/01/25 : 12 joueurs + 1 encadrant 

• RID U15 FUTSAL à Lempdes, le 8/02/2025 : 10 joueurs + 2 encadrants ANNULE 

et reprogrammer au 25/01/2025 contre le 43 et le 42 

• Sélection U15 Régionale Féminine à Tola Vologe, du 24/01 au 26/01/2025 : 1 

joueuse 

• Sélection U14 Régionale Féminine à Tola Vologe, du 31/01 au 02/02/2025 : 1 

joueuse 



• 3 soirées de centre de perfectionnement U12 U13 G/U14 F à Saint Flour, Aurillac, 

Lanobre, les 24 /02 ; 10 et 24/03/2025 : 70 joueurs (ses) + 10 encadrants 

• RID U15 FUTSAL au Puy contre la Haute Loire, le 25/02/205 : 10 joueurs + 2 

encadrants  

• Stage départemental U13, les 26 et 27/02/2025 à Riom, avec visite du directeur 

du pôle de Castelmaurou pour le concours d’entrée : 32 joueurs + 4 encadrants 

• Inter secteurs U14 à Saint Mamet, le 04/03/2025 : 40 joueurs + 4 encadrants 

• Concours pôles espoir U13 à Lyon, le 07/03/2025 : 3 joueurs retenus suite au 

stage départemental 

• MATCH et revue d’effectif U14 à Baradel, le 26/03 : 30 joueurs + 3 encadrants 

• Concours pôles espoir U13 à Castelmaurou, les 14 et 15/04/2025 : 2 joueurs 

retenus suite au stage départemental 

• Stage départemental U14, les 22 et 23/04/2025 à Riom: 24 joueurs + 4 

encadrants 

• Rassemblement Inter Districts U14, les 28 et 29/04/25 à Lyon: 16 joueurs + 4 

encadrants 

• Détection Inter secteurs U14, le 04/03/25 à Aurillac : 40 joueurs + 4 encadrants 

• Rassemblement régional U13, les 06 et 07/04 à Lyon avec observation du 

directeur du pôle de Lyon pour le concours d’entrée : 4 joueurs 

• MATCH et revue d’effectif U14 à Baradel, le 26/03 : 30 joueurs + 3 encadrants 

• Concours pôles espoir U13 à Castelmaurou, les 14 et 15/04/2025 : 2 joueurs 

retenus suite au stage départemental 

• Stage départemental U14, les 22 et 23/04/2025 à Riom: 24 joueurs + 4 

encadrants 

• Rassemblement Inter Districts U14, les 28 et 29/04/25 à Lyon: 16 joueurs + 2 

encadrants 

• 4 soirées de centre de perfectionnement U12 U13 G/U14 F à Saint Flour, Aurillac, 

Ydes /Riom, les 14/04, 12 /05 ; 26/05 et 16/06/2025 : 70 joueurs (ses) + 10 

encadrants 

• Rassemblement Inter districts Futsal U14 à Rochefort Montagne, le 17/05/2025 : 

10 joueurs + 1 encadrant 

 

• Match amical U15 contre le Lot à Bagnac, le 18/06/25 : 18 joueurs + 2 encadrants 

• Tournoi U13 U14 à RODEZ contre l’Aveyron, le Tarn et le Tarn et Garonne, les 

21 et 22/06/25 : 32 joueurs + 4 encadrants 



 

Ce sont près de 460 joueurs et joueuses qui ont participé aux actions du PPF, 

encadrées par plus de 50 éducateurs dont 35 de la Commission technique et de 25 

clubs.  

Pour les centres de perfectionnement, au total : 75 garçons (U12/U13) et 11 filles 

(U13/U14) ont effectué 12 séances sur 3 secteurs différents (Aurillac / Mauriac / 

Saint Flour). 

 

 

FORMATION DES EDUCATEURS 

➢ SUIVI ET STRUCTURATION DES CLUBS (une équipe / un éducateur diplômé) : 

• CFI U6/U9 Samedi 19 octobre 2024 (de 9h à 16h) (journée 1) Prochaine journée, 

le samedi 16 novembre 2024 (de 9h à 16h) (journée 2) à Saint Flour : 8 stagiaires 

+ 1 encadrant 

• CFI U10/U13 Vendredi 22 novembre 2024 (de 18h à 21h) et samedi 23 novembre 

2024 (de 9h à 12h) (journée 1) Prochaine journée, le samedi 11 janvier 2025 (de 

9h à 16h) (journée 2) à Lacapelle del Fraysse : 9 stagiaires + 1 encadrant 

• CFI U10/U13, Samedi 4/01/2025 à Saint Chély d’Apcher : 15 stagiaires + 2 

encadrants Prochaine journée, le samedi 1/03/25 à st chély 

• Deuxième journée du CFI U10/U13, le samedi 11 Janvier 2025 à Lacapelle del 

Fraysse : 9 stagiaires + 1 encadrant 

• CFI U14/U19, Samedi 18/01/2025 à Ytrac : 8 stagiaires + 1 encadrant ; Prochaine 

journée, le samedi 22/02/25 à Ytrac 

• Deuxième journée du CFI U14/U19, le samedi 22 /02/2025 à Ytrac : 8 stagiaires + 

1 encadrant 

• CFI U10/U13, 2ème journée : Samedi 1/03/2025 à Saint Chély d’Apcher : 15 

stagiaires + 2 encadrants  

• CFI SENIORS, Vendredi 25 (de 18h à 21h) et samedi 26 (de 9h à 12h) Avril 2025 

(journée 1) + Samedi 14 (de 9h à 16h) Juin 2025 (journée 2) ANNULE CAR 3 

INSCRITS 

• CFI U6/U9 à MAURIAC, le samedi 3 mai (de 9h à 16h) et les vendredi 13 juin (de 

18h30 à 21h30) + Mercredi 11 juin 2025 (de 17h à 23h) : 8 stagiaires + 1 

encadrant 

• Informations aux clubs pour les Inscriptions aux diplômes fédéraux, BMF (3 

inscrits à ce jour), BEF (4 inscrits DONT 1 retenu) 

 



Cette saison de formation aura mobilisé 38 stagiaires en U6/U9, 39 en U10/U13 et 8 

en U14/U19. Annulation du CFI Séniors soit 80 stagiaires.  

1 BMF a obtenu son diplôme en 2024/2025 et 1 BEF a été retenu pour entrer en 

formation la saison prochaine. A ce jour, 3 BMF se présentent aux tests de sélection 

pour la saison prochaine.  

 

 

COMMISSION TECHNIQUE 

 

❖ La commission technique du District, élargie aux coachs de foot à 11, a accueilli 

le jeudi 30 janvier 2025, au district, Guillaume BUER CTR PPF pour aborder la 

thématique : Observation de match et de l’adversaire en foot à 11. 25 éducateurs 

issus de la commission du District ainsi que des clubs cantaliens ont assisté à 

cette réunion. 

 

 

❖ SOIREE/DEBAT avec RAPAHEL REYNAUD, SELECTIONNEUR DE L’EQUIPE 

DE FRANCE DE FUTSAL, le, Jeudi 13 février 2025, au District du Cantal. (35 

personnes) 

Les thématiques abordées sont dans la continuité des travaux effectuées par la 

commission technique sur : 

- Les qualités techniques du Futsal au service du jeu (1c1, tirs, dextérité et 

manipulation du Ballon (2 pieds), dynamique et explosivité des appuis) 

- Le transfert du futsal au football (qualités mentales : engagement, choix, décision, 

athlétiques : intensité, transitions et techniques défensives, intelligence de jeu : 

jouer sous pression, sortie de presse, les CPA) 

- L’ADN du futsal français (projet de jeu, situation de référence) et la Coupe du 

Monde 2024 en Ouzbékistan (1/2 finale contre l’Argentine) 

 

❖ Travaux DTN avec la commission technique restreinte et des représentants de 

clubs  

Consultation des territoires pour envisager une réforme sur les pratiques du Foot 

d’Animation (U6 à U13). Au sein de ta FFF, le football des U6-U13 représente 45% 

des licenciés (40% pour le cantal) et les 12 000 clubs, imposent d'être attentifs aux 

formats que l’on propose, au climat dégradé des rencontres et aux dérives observées 

depuis trois saisons. L’intérêt de cette étude a pour but de garantir la progressivité 

des apprentissages et un climat bienveillant des rencontres. 



 

Cette consultation s’est faite à 2 niveaux : 

- La modélisation des pratiques (rythme de la saison et pratiques proposées) de U6 à 

U13 

- La transition du Foot à 8 au Foot à 11 pour les U13 élites (meilleures équipes et 

joueurs du territoire) 

 

Une fois la synthèse effectuée par la DTN, des territoires testeront les nouveaux 

formats proposés. Le déploiement de la rénovation des pratiques U6 - U13 sera 

effective au début de la saison 2026-2027. 

 

 

❖ Interdistricts U13 avec le Puy de Dôme et l’Allier 

Présentation de la réforme U13 incluant des clubs cantaliens avec le District du Puy 

de dôme et de l’Allier pour la création du Critérium Interdistrict U13 de clubs en bilan 

jeunes le 11 juin 2025 à Riom es Montagnes. 

 

Le Critérium Interdistricts se découpe en plusieurs phases : 

 

La phase 1 sur la période septembre/octobre entre les 6 meilleures équipes de 

chaque département pour déterminer les 2 premières équipes qui iront sur 

l’interdistrict U13. 

 

La phase 2 sur la période novembre/février avec les 6 meilleurs équipes des 3 

départements (3 du 63 et 3 du 03 et 2 du Cantal). Ces 8 équipes sont 

automatiquement qualifiées pour le Critérium Ligue à partir de fin février. 

 

La phase 3, de février à mai avec 8 équipes qui sont des équipes du département, 

non qualifiées ou non qualifiable pour le Critérium Ligue. 

 

Le nombre d’équipe du Cantal pourrait être 1 ou plutôt 2 sur l’interdistricts U13 ; 

sachant que de toute façon, 2 équipes seront sur le critérium régional à partir de fin 

février.  

 



Une formule adaptée et un calendrier est à l’étude avec une réunion prochaine, le 16 

avril 2025 à Cournon, pour permettre de jumeler les actions district et l’Interdistrict 

U13. 

 

Nécessité de faire valider la modification en comité directeur et éventuellement en 

AG si besoin. 

 

 

❖  Projet de Sélections mutualisées avec le 43 

Possibilité de mutualisé les ressources et les joueurs (ses) avec la Haute Loire ; ce 

fonctionnement doit être ciblé sur certaines catégories pour réhausser le niveau des 

joueurs (ses) que l’on proposera pour atteindre le stage régional (trop peu de joueurs 

(ses) y participent ces dernières années) ; ces joueurs et joueuses auront plus la 

capacité de rivaliser avec les autres sélections de la Région, lors de interdistricts, 

grâce à un collectif de meilleur niveau en associant les deux départements. Cette 

nécessité s’effectuera sur les U15 masculin où les clubs professionnels rentrent en 

jeu ; de ce fait le niveau est beaucoup plus fort qu’en U14 et les deux départements 

peine à exister chacun de leur côté. Cette association s’effectuera aussi sur les U13 

et U14 féminine où le nombre de licenciées et le niveau général reste moyen dans 

les deux départements. 

 

- Premier tour dans les départements (secteur puis inter secteur) 

- Stage départementaux en commun pour 32 joueurs(es), 16 de chaque département 

- Sélection commune CANTAL/HAUTE LOIRE pour participer aux Inter districts (16 

en U15 G et 12 en U13 et U14 F) 

 

Pour le FUTSAL et la sélection U14 masculine, la formule à 3 matchs de 30 minutes 

sur une journée, nous permet d’être compétitif et performant, d’où le fait de rester en 

totale autonomie (clubs professionnels non représentés). Il en sera de même pour 

les U16 G ou tout se déroule en début de saison, lors d’un RID d’une demi-journée 

aux vacances de la toussaint, sans les clubs professionnels. 

 

 

❖ Observation des systèmes de jeu, animation offensive et défensive aux festival 

U13  

La commission technique (8 membres) a suivi les matchs à l’aide d’une grille 

d’observation, où elle devait ressortir le nombre de joueurs par ligne off et def et leur 

placement sur le terrain, ainsi que les principes off et def recherchés par les équipes 



et pour finir l’organisation défensive (individuelle, mixte, zone, bloc équipe) et 

offensive (nombre de passes en préparation, jeu direct, jeu axial ou couloir). De 

même, les joueurs influents par équipe ont été notifié, pour prétendre au groupe des 

20 meilleurs joueurs cantaliens qui affronteront leurs homologues du lot, fin avril. 

 

 

TRAVAUX DE LA COMMISSION TECHNIQUE : 

 

Les grands axes de travail : 

- Accompagnement des clubs : remontée d’informations pour la préformation, 

visites 

- Communication sur le PPF : Mise en avant sur le site et facebook (infos aux 

clubs et aux parents), retour technique aux clubs 

- Suivi des CPS dans les secteurs : Réunion groupe de travail, objectifs, format, 

suivi des séances 

- Les compétitions : enquête, échanges avec les clubs, étude des championnats 

U13, création de l’interdistricts U13 avec le puy de dôme et l’allier, suivi du 

nombre de mutations 

- Projet d’accompagnement des familles U12 /U13 (communication, information 

sur les centres de perfectionnement, sections sportives et pôles espoirs) 

- SAISON 25/26 

- Utilisation de la vidéo, montage collectif et individuel, séquences 

- Mettre en place des réunions à thématiques pour la commission technique ainsi 

qu’avec les clubs 

- Développer un projet CPS U11 (critères de réalisation, axe de travail en 

préformation) 

 

Nicolas NEUVILLE  

CTD PPF CANTAL 

 

 

 

 

 

 



Commission Foot en milieu scolaire 

 

❖ Visite de rentrée à Ydes, Massiac, DUCLAUX/MONNET MERMOZ, Montsalvy, 

Mauriac et le lycée agricole de Saint -Flour (septembre et octobre) :  

Visite de rentrée à Mauriac (effectif réduit à Notre Dame mais encadrement 

compétent). 

Visite à Saint-Flour (effectif en hausse au lycée de Volzac, club support qui assume 

l’encadrement) 

 

❖ Mise en activité d’un atelier futsal au collège de Pierrefort : en attente de 

conventionnement avec le club GJPTF 

 

❖ Remise du trophée National de la Quinzaine du foot au sport étude DUCLAUX-

MONNET/MERMOZ, le 11/10/24 à Baradel 

 

❖ Deuxième visite avec séance à l’appui à l’atelier futsal de Pierrefort (toujours en 

attente de conventionnement avec le club GJPTF) 

 

❖ Réunion de rentrée du foot en milieu scolaire effectuée le jeudi 29 novembre 

2024 avec dotations FFF pour chaque établissement (PV à venir) 

 

❖ Bilan de mi saison au sport étude de DUCLAUX/MERMOZ, le 15/01/2025 

  

❖ Réunion de travail à la DASEN avec les collèges aurillacois au sujet d’un projet 

d’atelier football, le 31/01/2025 

 

❖ Programmation et promotion des tests d’entrée des sections sportives et ateliers 

foot cantaliens : mercredi 16 avril au collège de MASSIAC et d’YDES, mercredi 7 

mai 2025 au lycée DUCLAUX MERMOZ  

 

❖ Participation aux concours foot for school et quinzaine du foot, respectivement 

aux collèges et lycées  

 



❖ Formation CFI U6/U9 pour les lycéens de DUCLAUX/MERMOZ les 25, 26 

,27/03/25 (22 stagiaires) et du CFI U6/U9 au collège Blaise Pascal à Saint Flour 

le 28/03 et le 18/04/2025 (6 stagiaires)  

 

❖ Visite et bilan de mi saison à MASSIAC, le 18/02 et le 20/02/2025 à YDES  

 

❖ Visite et bilan au LEPA de VOLZAC avec programmation d’un CFI U10/U13 en 

mai 

 

A VENIR  

- Visite bilan aux Lycées Duclaux Monnet Mermoz, le 11 juin 2025  

- Suivi du projet atelier foot aux collèges aurillacois 

 

Franck PERIE  

Président de la Commission  

Foot en milieu scolaire 

 

 

 

Commission Football diversifié Jeunes 

 

Lors de plateaux organisés à destination des féminines, nous avons également 

proposé des activités alternatives comme le golf foot et le Feetbool, afin de diversifier 

les pratiques. 

Matthieu YVES 

CTD DAP 

 

 

 

 

 

 

 



 

Commission Sport & Handicap Jeunes 

Participation à une visioconférence nationale le 3 février, réunissant tous les 

partenaires impliqués dans le domaine du handicap. L’objectif est d’intégrer la 

pratique du football dans les IME (Instituts Médico-Éducatifs) et de favoriser 

l’inclusion des personnes en situation de handicap dans les clubs de football. 

 

Certains Districts, comme celui de la Loire, expérimentent actuellement cette 

démarche. 

 

Dans ce cadre, un dispositif intitulé "J'aime le foot" est proposé. Il vise à encourager 

et faciliter l'intégration grâce à : 

- Des contenus de séances types adaptés 

- Un encadrement spécifique 

- Des conseils pratiques pour les éducateurs et les clubs 

 

À étudier comment adapter et mettre en œuvre cela dans notre District. 

Matthieu YVES 

CTD DAP 

 

 

 

 

Pôle Arbitrage 

 

Commission des Arbitres et promotion de l’arbitrage 

La commission s’est réunie chaque mois. 

En fin de saison dernière il a été mis en place un stage de fin de saison afin de faire 

le bilan, c’est le club de US de la Cère qui nous a superbement accueilli. 

Le stage de début de saison s’est déroulé en plusieurs parties. La partie théorique 

avec les directives pour la saison et les modifications des lois du jeu c’est fait au 

district. La partie physique c’est déroulé sur 3 jours, 3 lieux et 3 dates différentes.   



 

Le test théorique a été modifier cette année avec un test via l’informatique. 

Une formation spécifique pour les arbitres assistants a été refaite a mis saison avec 

l’ensemble des arbitres (toujours sur deux lieux)  

Cette année nous avons fait deux formations initiales à la maison des sports où 19 

arbitres ont été formés dont une féminine. Il y a eu aussi à Lyon une session ou deux 

cantaliens et Yann, responsable de formation, ont assister. Cette formation a servi de 

test pour la future formation mis en place la saison prochaine. A noté qu’une session 

en octobre a dû être annulé faute de candidats. 

Tous ces nouveaux arbitres sont accompagnés sur leurs premiers matchs. 

La désignation de tous ses arbitres est une tâche très compliquée, avec les 

indisponibilités, les blessures, les modifications d’horaires, de jour et les demandes 

de dernières minutes. Il y a aussi le manque de sérieux de certains arbitres. C’est 

pourquoi la commission a regardé pour modifier le règlement intérieur de la CDA afin 

de tenter de réduire ce problème. 

Cette année nous avons encore eu à gérer les arbitres joueurs. 

En district tous les arbitres ont été observés. Les D1 et D2 ont été vu par les deux 

mêmes observateurs (Classement par rang). Les jeunes ont eu aussi eu des 

accompagnements pour les faire progresser. 

Nous avons eu la satisfaction d’avoir un jeune arbitre qui fini second du classement 

des arbitres sur le PITCH régional à Feurs. Il rate de très peu la phase nationale a 

Cap Breton. 

Il a été remis en place une formation commune aux 4 districts de l’ex-auvergne pour 

préparer nos arbitres qui souhaitent préparer la ligue. Cette formation est encadrée 

pour le Cantal par Yann Charreton et Olivier Lacroze. Ils se sont réunis tous les 15 

jours. Cette année nous aurons à la formation de juin un jeune candidat.  

La saison dernière un arbitre senior a validé sa formation en ligue. 

Pour l’arbitrage cantalien en ligue c’est aussi compliqué d’avoir des arbitres. 

Nous avons encore cette des incivilités envers des arbitres.  

Nos clubs ont vu qu’il était assez compliqué de trouver des arbitres, il faut que tout le 

monde fournisse des efforts afin de les garder. 

Je tiens à remercier les arbitres, les observateurs pour leurs sérieux et bien 

évidemment toute mon équipe pour son investissement. 

David AUZOLLE 

Président de la CDA Cantal 

 

 



 

Commission Arbitrage Club D4 

 

Suite à une première saison marquée par une participation décevante, la commission 

a choisi de renouveler le dispositif d'arbitrage en D4, en conservant les mêmes 

objectifs : assurer la présence d'un arbitre licencié, issu d'un club neutre et 

appartenant à une poule différente de celles des équipes concernées. 

Bien que des sanctions financières aient été introduites, l'expérience n'a pas été 

concluante. En effet, si la phase aller a affiché un taux de participation plutôt 

satisfaisant, la phase retour a, quant à elle, connu un net recul. 

Lors d’un rassemblement de mi saison, des chasubles « arbitre bénévole » ainsi 

qu’un livret sur les Lois du Jeu ont été remis aux dirigeants présents. 

À l'initiative de Jacques Maze, un courriel a été envoyé à tous les clubs de D4, les 

invitant à partager leurs remarques, souhaits et suggestions afin de contribuer à 

l'amélioration et au succès de ce dispositif. 

Une synthèse des réponses sera présentée lors d'une réunion avant le début de la 

saison ; si nécessaire, un nouveau fonctionnement y sera validé. 

Jean Louis MARIOT 

Président de la Commission 

Arbitrage Club D4 

 

 

 

 

Pôle Financier & Administratif 

 

Commission des Finances et des Conventions d’Objectifs 

C’est bien sûr lors de l’assemblée d’automne, puisque que c’est son objet premier, 

que vous seront présentés les comptes de la saison 2024/2025. 

D’ores et déjà le suivi régulier de la comptabilité nous permet d’envisager un résultat 

à l’équilibre conforme au budget établi en début de saison et qui est le repère qui 

nous guide vers l’équilibre recherché. 

Présentation sommaire dans les grandes masses de ce budget : 

 



 

Recettes 198 002 

 

 

 

Charges 194 576 

 

A fin avril, l’ensemble des clubs s’étaient acquittés des relevés 1 et 2 émis 

conformément à notre règlement financier avec seulement quelques rappels. 

C’est très satisfaisant de savoir que nos clubs font preuve d’un grand sérieux dans 

leur gestion. 

Petit rappel malgré tout que le relevé numéro 3 émis début juin doit être réglé au plus 

tard le jour de notre Assemblée Générale. 

Cette saison nous avons financé quelques actions à destination des clubs comme 

l’aide à l’organisation des trois journées Form ton Club (repas), l’achat de chasubles 

pour l’arbitrage D4 (745€). 
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Nous avons acquis un nouvel ordinateur (1000€) pour Solène, l’ancien étant saturé. 

La somme de ces investissements a pu se faire grâce au résultat positif de la saison 

dernière, ce qui nous permet de maintenir nos capacités financières à un niveau 

constant d’environ 200 000€. 

Voilà pour les faits marquants financiers de la saison dont le détail sera donc 

présenté à l’assemblée d’automne. 

Christian BILBAUT 

Trésorier du District 

 

 

Commission « Fonds d’Aide au Football Amateur » 

Le montant alloué pour la saison 2024 – 2025 par la Ligue du Football Amateur a été 

entièrement utilisé par l’aide aux dossiers d’équipements de Riom ès Montagnes 

pour l’installation de bancs de touche et des éclairages de Saint-Mamet (création) et 

de Murat et Massiac (passages en « leds »). 

De nombreux contacts avec des Municipalités ou Clubs pour nous exposer différents 

projets de vestiaires, éclairages, sécurisations ou réfections d’aires de jeu nous 

confortent dans notre sentiment que les aides venant de nos instances sont 

indispensables pour la concrétisation de ces dossiers et ainsi favoriser l’amélioration 

de l’accueil de vos licencié(é)s. 

Roland LOUBEYRE 

Président de la Commission « FAFA » 

 

 

Commission Partenariat 

La commission s’est réunie 2 fois cette saison et une prochaine réunion est à 

programmer début juin. 

En début de saison, nous avons mis en place le Naming sur nos différents 

championnats. Ces offres ont été proposées à nos partenaires historiques qui ont 

répondu favorablement à cette action : 

D1  Renault Aurillac 

D2  Intersport 

D3  Leclerc Aurillac 

D4  Crédit Agricole Centre France 



U18  Groupama  

Il nous reste des championnats à pourvoir. A cet effet des plaquettes commerciales 

comportant toutes les offres sont disponibles au district. 

Lors de notre prochaine réunion, nous allons mettre en place le Naming pour les 

coupes départementales pour la saison 2025/2026. Ces propositions seront 

rajoutées à la plaquette commerciale. 

A noter que de nouveaux partenaires nous on rejoint sur le tournoi du 1er mai : il 

s’agit de Diagamter et des 3 caves. 

En résumé, tout ce travail de mise en place pour cette saison demande à être 

conforté et élargi. 

Christian BILBAUT 

Trésorier du District 

 

Pôle Procédures & Règlement 

 

Commission Sportive et de Discipline 

Au cours des 40 procès-verbaux de cette saison sportive on notera surtout les 

incivilités envers le corps arbitral : 

 

– une dizaine de dossiers concernant des joueurs 

– 6 dossiers de la part de dirigeants qui n'hésitent pas à s'en prendre à l'homme 

en noir qu'ils accusent d'être l'unique acteur de la défaite de leur équipe. Il faut 

ajouter à cela plusieurs dossiers plus graves pour bousculade à arbitre officiel 

ou bénévoles qui remplissent les mêmes fonctions. On retrouve là, le reflet de 

notre société ou les mots, calme, respect sont souvent bafoués. 

Si malheureusement les tricheries (jouer sous fausse licences, ou sous le coup d'une 

suspension notamment) sont encore à l'ordre du jour, elles diminuent et tant mieux.  

 

Déjà évoqué la saison dernière les propos, les insultes sur les réseaux sociaux 

envers les arbitres, les adversaires ne font que croitre. 

En collaboration avec la commission éthique et Fair Play cette saison, la désignation 

de délégués sur des matchs considérés à risque a permis une amélioration de la 

sécurité autour de ces rencontres. Ces interventions seront reconduites voir 

améliorées avec un partenariat avec l'APAJ 15. 



Le nombre de forfait (61 séniors et jeunes compris) est toujours aussi important. 

Merci à Solène et Elodie pour leurs aides précieuses toutes les semaines merci à 

mes 8 collègues pour leur assiduité, leur impartialité. 

Merci à Bernard notre instructeur toujours aussi objectif et précis dans ses rapports. 

Michel PARRO 

Responsable du Pôle  

Procédure et Règlement 

 

 

Commission d’Appel 

La commission d'appel du district a traité 6 dossiers. Un dossier a été transmis à la 

commission d'appel de la ligue. 

Roselyne MEYNIEL 

Présidente de la Commission d’Appel 

 

 

Commission des Délégués 

Cette saison ce sont 13 nouveaux délégués qui sont venus grossir les effectifs du 

district. 

Ils ont eu du travail, tous les week-end, 2 d'entre eux étaient désignés, puis depuis 

les quarts de finales de coupe départementale ; 2 autres par matchs ont veillé à ce 

que les rencontres se déroulent correctement. Il faut ajouter à cela les matchs 

classés a risque par la commission éthique et Fair Play qui ont nécessité la présence 

d'un délégué.  

Il est à noter qu'aucun de ces matches n'ont fait l'objet de rapport de discipline, donc 

la présence d'un délégué permet le déroulement normal de rencontres supposées 

tendues.  

Merci à tous ces bénévoles pour leurs disponibilités et leur sérieux. 

Raymond CARPIO 

Président de la Commission des Délégués 


